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FECHA: Agosto 05 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Suicida, y solo tenía 16 años” 

 “Reconoce PAN apoyo de Panal en elecciones” 

 “Más de 2 mil mdp, el daño por lluvias”  

 “Líder de la central de abastos atropella a dos y huye”  

 
 “Piden más de 2 mmdp al Fonden”  

 
“Daños por lluvias más de 2 mmdp”  

 
“Opacidad de PEMEX, acusa Congreso Local” 

 “Generó Hidalgo 13 mil 377 empleos en un año”  

 “Renovará PRI 56 comités en igual número de municipios”  

 
“Nerviosismo por EU arrasa los mercados”  

 
“Castigan soborno con yate… ¡en EU!” 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Al vencer plazo, IEEH informará a partidos sobre inconformidades: Será hasta el último día de 

plazo cuando el IEEH informe a los partidos políticos que ocurrió con las impugnaciones derivadas de la jornada electoral 
del pasado 03 de julio. Por ley, el IEEH debe informar a los involucrados la determinación de sus recursos jurídicos a más 

tardar ocho días naturales luego de estos se resolvieron en el TEEH plazo que tendrá lugar este 06 de agosto. Por tanto, 
se espera que se este sábado cuando se lleve a cabo una sesión pública para finiquitar los primeros resolutivos que se 

dieron a conocer en el TEEH el pasado 29 de julio, cuando se resolvieron 10 juicios municipales. El IEEH también deberá 

informar al tribunal el cabal cumplimiento de sus resoluciones anexando constancias fehacientes que así lo justifiquen, 
situación que hasta este jueves por la noche no se ha cumplido, según el representante ante el IEE del PT Alejandro 

Guerrero. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI manda a estudiar a sus presidentes electos: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) -a través de 

su Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep)- capacitará a los presidentes electos, regidores y síndicos en 

administración pública, fiscalización y aplicación de recursos, así como generación de proyectos de desarrollo, enfocados 
a mejorar su desempeño como funcionarios públicos.  De acuerdo con José Olaf Hernández Sánchez, titular del Icadep, 

una de las tareas del instituto es otorgar una formación política para generar perfiles capaces de insertarse en el 
gobierno del estado.  Además, Omar Fayad Meneses, líder del PRI, ―tiene interés por contar con cuadros mejor 

preparados, por lo cual realizarán un curso que permita desarrollar políticas públicas acorde a la realidad social para 
responder a la confianza que la ciudadanía tuvo en los candidatos priistas. Los militantes tricolores, señalaron, se 

capacitarán mediante el Manual Ideológico de Activismo Político, el cual contiene temas fundamentales para fortalecer 

desde la base a las administraciones municipales. Algunos de los tópicos que serán estudiados por los alcaldes electos 
son: ―trabajo en equipo, liderazgo, además de generar insumos en el discurso político. La capacitación en el diseño de 

política pública les brindará un mejor entendimiento de las problemáticas municipales a las que se enfrentarán‖, enfatizó. 
A su juicio, generarán un plan municipal que atienda las necesidades de la población y acerque los servicios a los más 
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necesitados. ―El objetivo de la capacitación radica en fortalecer su perfil personal, profesional, político y vincularlo a un 

trabajo coordinado de equipo que se base en la innovación de la planeación y el desarrollo municipal‖, detalló.  Otro de 

los intereses del presidente Omar Fayad es fortalecer la estructura del Icadep en todo el estado, por lo cual renovarán las 
84 filiales municipales. Asimismo se establecerán las figuras de coordinadores distritales para los 18 distritos electorales 

locales, para ello se les otorgará un nombramiento y rendirán protesta ante la dirigencia para que estén debidamente 
constituidos. En la víspera, el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo ratificó los resultados de los 

comicios del 3 de julio en 11 ayuntamientos, incluido Pachuca. Lo anterior, tras analizar el primer paquete de 

impugnaciones presentadas por los partidos y coaliciones electorales que participaron en la elección para la renovación 
de 84 presidencias municipales. Por unanimidad, los magistrados avalaron el triunfo de la coalición Juntos por Hidalgo 

(PRI-PVEM-Nueva Alianza) en la capital del estado, al igual que las victorias del PAN en los municipios de Agua Blanca de 
Iturbide, Tezontepec de Aldama, Tlanalapa y Pacula. También reconocieron los resultados favorables para el PRI en 

Juárez Hidalgo y Lolotla, al igual que los del PRD en San Bartolo Tutotepec y San Salvador. Claves-Validación  • El 
tribunal electoral declaró improcedente la queja presentada por la coalición Hidalgo nos une en Pachuca. • Por lo que 

validó el triunfo del candidato de la alianza Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez • Según el tribunal, la queja no 

procedió porque estaba basada en una petición que hizo al Instituto Estatal Electoral (IEE). (redacción, página 11) 

Milenio-En AN, sin registros de aspirantes a dirigir al partido en la entidad: A 11 días de que fuera emitida la 

convocatoria para aquellos aspirantes a dirigir al Partido Acción Nacional en la entidad, aún ningún posible candidato se 

ha registrado ante el Comité Directivo Estatal del blanquiazul, informó Raimundo Ordóñez Meneses, secretario general del 
PAN en Hidalgo.  ―En el caso de la dirigencia estatal estamos en proceso de registro, no hay compañeros que quieran 

registrarse o que hayan venido a registrarse en el partido, hasta el momento‖, señaló quien ahora está encargado de la 
dirigencia estatal del PAN.  La convocatoria de renovación de Acción Nacional surgió tras la salida de su ex líder, Gonzalo 

Trejo Amador, quien contenderá por la diputación federal en las elecciones de 2012 y fue dada a conocer el pasado 25 
de julio, desde esa fecha, ninguno de los aspirantes se ha registrado.  Por el momento, los posibles candidatos que han 

sonado al interior del blanquiazul son Alejandro Moreno Abud, tesorero del Comité Directivo estatal del Partido Acción 

Nacional (PAN); Raimundo Ordóñez Meneses, secretario general del partido y líder temporal del blanquiazul; además, 
Juan Carlos Robles Acosta, ex dirigente de Acción Nacional en Pachuca, quien tampoco se descarta para ocupar una curul 

en el Congreso de la Unión.  Entre los requisitos solicitados al nuevo dirigente estatal, según la convocatoria interna del 
blanquiazul, están: contar con una militancia de activo de tres años, no haber sido sancionado por la Comisión de Orden 

del Consejo Nacional o por la Comisión de Orden del Consejo Estatal, en el caso de ser o haber sido funcionario o 

servidor público, estar al corriente de las cuotas de su cargo. Claves-Participación  • En la sesión del 11 de septiembre 
participarán 56 Consejeros Estatales quienes a través de su voto y de manera democrática podrán elegir al nuevo 

dirigente. • Raimundo Ordóñez Meneses, dijo que los integrantes del Comité determinaron que la convocatoria se haga 
pública a partir de este martes 26 de julio. (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Suplirá el tricolor 56 dirigencias municipales, informa Hernández: El Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) renovará un total de 56 comités municipales en Hidalgo, los cuales ya cumplieron su periodo, mientras 
tanto realiza el análisis de cada uno, informó la secretaria general del instituto político, Gloria Hernández Madrid. Los 

dirigentes municipales concluyeron gestiones al frente de los comités, por ello precisó como fecha límite el primero   de 
octubre próximo para la renovación. De lo contrario fortalecerán los comités municipales con la integración de un 

delegado especial, determinado por la dirigencia estatal tricolor. Hernández Madrid sostuvo que esta misma acción será 

ejecutada en los sectores y organizaciones que forman parte y tienen participación en las filas del PRI. ―Lo que tratamos 
es sumar y fortalecer la unidad del priismo en Hidalgo, para que en la toma de decisiones esté en función de lo que la 

mayoría proponga al interior del partido‖. Añadió que los municipios que serán renovados son Tepehuacán de Guerrero, 
San Felipe Orizatlán, Atlapexco, Chapulhuacán, Epazoyucan, Jaltocán, Huehuetla, Chilcuautla, Calnali, Omitlán, 

Singuilucan, Francisco I. Madero, Tepeji, Tlahuelilpan, Jacala, Tlahuiltepa y Xochiatipan. Así como Pachuca, Pisaflores, 

Huichapan, Almoloya, Ajacuba, Agua Blanca, Huasca, Nopala, Ixmiquilpan, Atotonilco, La Misión, Mineral de la Reforma, 
Huejutla, Molango, Yahaulica, Tecozautla, Tlaxcoapan, Alfajayucan, San Salvador, Tetepango, Metepec, Acaxochitlán, 

Tulancingo y Huautla. Actualmente diagnostican en los 84 comités, para definir las causas que generaron derrotas 
electorales en 42 municipios. ―Estamos convencidos de que hicimos un trabajo de nivel y altura, pero los comités se 

deben atender, para ello debemos escuchar a los diversos sectores‖. Sostuvo que en Hidalgo se mantiene un panorama 
de unidad, además del acercamiento permanente con toda la población para continuar atendiendo las peticiones y 

demandas. La secretaria general del PRI reconoció que en algunas regiones de la entidad falta realizar actividades, a 

pesar de ello se mantiene la fortaleza en los 84 municipios hidalguenses. Planteó que la dirigencia estatal tricolor tiene 
algunas tareas pendientes, además del proceso electoral del 2012, el cual es un reto importante para el priismo local en 

el que debe predominar la unidad partidista. Por otra parte, declaró que ―el PRI es respetuoso de las instituciones 
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electorales, revisa que los recursos de inconformidad se dictaminen conforme a la ley, pero verificará qué asuntos 

pueden llevarse ante el Tribunal Federal Electoral‖. Lo anterior respecto a las impugnaciones que analizan con los 

recursos presentados, por ello dijo revisarán entre el área jurídica y el comité estatal, para agotar las instancias 
electorales. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-A su favor cifras reveladas en sitio web; indica Gonzalo Trejo: Aunque no son avalados por el Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN), los sondeos publicados en el sitio www.elijepan2012.com, esos más de 100 votos a mi favor 
representan a panistas que me apoyan para la diputación federal por el Distrito VI, consideró el ex dirigente estatal del 

Partido Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo Amador. ―No tenía idea que estaba considerado en los sondeos de la 
página, la verdad que obtener más de 100 votos creo que está muy bien, esto no definirá la candidatura a la diputación 

federal, pues no es un mecanismo del cual confíe, pero sin duda refleja a las personas que me dan su confianza para el 
proyecto que encabezaré‖. Los sondeos publicados hasta julio en el mencionado sitio web, no son avalados por el CEN 

albiazul, ni por comités estatales, no obstante militantes o adherentes panistas del país exteriorizan sus preferencias. En 

el caso de la encuesta sobre el distrito referido, que integra a Pachuca y Mineral de la Reforma, destacan los nombres de 
Juan Carlos Robles con 178 puntos arriba del ex líder estatal, Gonzalo Trejo quien alcanzó 104, luego Carlos Ham con 46 

sufragios y Rodrigo Aladro con 20. En tanto, el actual dirigente local, Raimundo Ordóñez, reiteró que los eventuales 
candidatos panistas, para diputados federales y senadores, serán elegidos mediante los estatutos, normativa del partido, 

así como la publicación de la convocatoria en 2012. ―Este sondeo es un instrumento difundido a través de las redes 

sociales, donde militantes, ciudadanos y activos emiten su opinión respecto al perfil panista para los cargos de elección‖. 
Por otro lado, Trejo Amador aclaró que aunque los números no lo favorecen, esperará la publicación de la convocatoria 

por la cúpula panista, entre febrero y marzo de 2012. Respecto a la posición en primer lugar del ex líder local en 
Pachuca, Juan Carlos Robles, el ex delegado del Instituto Nacional de Migración consideró que es un buen elemento 

panista, aunque habría de definir en cual contienda participará, pues ―el que mucho abarca, poco aprieta‖. Subrayó que 
estos ejercicios de medición no representan una ruptura para el partido, siempre y cuando no pierdan el objetivo que es 

ganar en 2012, ya que estos son importantes para conocer la opinión de la gente. (Gabriela Porter, página 07) 

Crónica-Desconocen el número de regidores que tocan al PRD: El dirigente del Partido Revolucionario 
Institucional (PRD) en Zimapán, Hermelindo Cruz Hernández, dijo desconocer con cuántos regidores contarán para la 

próxima administración municipal, pues de ser favorecidos con el recurso de impugnación cambiarían los números. Según 

el número de electores que votaron por el sol azteca, les corresponderían un aproximado de cinco regidores, sin 
embargo, esta cifra tendría que compartirse con sus aliados de Acción Nacional (PAN). Expuso que hasta el momento, no 

han abordo este tema, pues se enfocaron al proceso postelectoral, con el recurso de impugnación interpuesto ante el 
Tribunal Electoral. Explicó que una vez definida la situación del PRD, analizarán con detenimiento el número de regidores 

que tendrán –como alianza entre el sol azteca y el blanquiazul, lo cual dependerá también de las posiciones en que 
fueron colocados. (Hugo Cardón, página 07) 

Plaza Juárez-Para dirigente perredista local, Marcelo Ebrard es el bueno: Pedro Porras Pérez, dirigente estatal 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en su condición de militante perredista, aseveró que Marcelo Ebrard 
podría ser el mejor candidato a la Presidencia de la República en 2012, por lo que concuerda con el movimiento 

denominado Demócratas de Izquierda, que arrancó el domingo pasado a favor del actual Jefe de Gobierno del Distrito 

Federal. Señaló que en lo personal compagina con este movimiento que busca la posibilidad de que Marcelo Ebrard sea el 
candidato para la elección federal del próximo año y que cuenta con el apoyo de diferentes personajes y sectores del Sol 

Azteca. En este momento, dijo, el tema no se ha discutido en el seno de la dirección estatal del PRD, pero ―como 
presidente también creo que Marcelo podría ser el mejor candidato a la Presidencia‖. Porras Pérez sostuvo que con el 

Jefe de Gobierno del DF el partido amarillo tendría la oportunidad de crecer más, de acuerdo a algunas encuestas que se 

han dado a conocer en distintos medios y con las que están de acuerdo muchos perredistas.  Opinó que los militantes de 
este partido tienen fijada la meta de tener la posibilidad de pelear y ganar la Presidencia de la República, no únicamente 

hacer una buena competencia. Independientemente de todo lo anterior, Pedro Porras precisó que los perredistas 
apoyarán a quien finalmente sea el candidato del Sol Azteca para la elección de 2012, y afirmó que todos darán su mejor 

esfuerzo para lograr ganar la Presidencia de la República. Por su parte, el representante de la expresión izquierda social 
del PRD en la entidad, Francisco Patiño Cardona, calificó a Demócratas de Izquierda como el destape más importante de 

Marcelo Ebrard y de los sectores que lo apoyan como nueva izquierda. Subrayó que con este movimiento queda claro 

que el Jefe de Gobierno buscará la candidatura a para ocupar Los Pinos, la cual tendrá que competir con Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO), quien afirmó tiene el 70 por ciento de las preferencias de los militantes del partido amarillo. En 

contraparte, Patiño Cardona agregó que Ebrard sólo cuenta con el 27 por ciento de dichas preferencias, por ello aseveró 
que esta candidatura se tendrá que decidir a través de la opinión de los militantes del Sol Azteca y posiblemente de la 
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ciudadanía. Al cuestionarle cuál era la mejor opción, a consideración suya, para representar al PRD en 2012, Francisco 

Patiño expresó que AMLO es un hombre de experiencia y la persona más conocida entre todos los candidatos, incluso 

tomando en cuenta a los aspirantes de otros partidos. En tanto, el diputado local Ramón Flores Reyes, integrante de la 
expresión perredista denominada Frente Democrático Hidalguense (FDH), consideró que en este momento lo que más 

necesita el partido es unidad. En cuanto a Demócratas de Izquierda, el legislador reconoció que cada quien tiene el 
derecho de manifestar sus aspiraciones; sin embargo, ―lo que pasa aquí en el partido es que no aprendemos, lo que 

necesitamos es serenarnos y buscar la manera de elegir la mejor opción para que nos represente y esto se tiene que dar 

en un clima de unidad‖, aseguró. Flores Reyes señaló que ya podría ser tiempo de elegir a la mejor opción rumbo a 2012, 
pues cualquier momento es bueno para que los perredistas expresen quién es el mejor perfil; no obstante reconoció que 

aún no es tiempo para que se desborden los ánimos. Agregó que como organización, la FDH aún no discute quién sería 
su favorito para la carrera presidencial. (Natalia López Pazarán, página 05) 

Criterio-Ventanea Gonzalo al Panal de La Reforma: Gonzalo Trejo Amador, ex presidente del PAN en Hidalgo 

afirmó que si hubo apoyo de militantes del Partido Nueva Alianza (Panal) al candidato de la alianza Hidalgo nos Une, Luís 
Baños en Mineral de la Reforma, pues refirieron que la campaña del priísta Fili Hernández, no tenía futuro. Sin embargo, 

aclaró que esta inclinación panalista no se derivó de la reunión que sostuvo con su líder estatal Fernando Flores, "fue con 
un sector de militantes de ese partido, quienes brindaron el apoyo a nuestro candidato al observar que no veían futuro a 

la candidatura de Filiberto Hernández", expresó en entonces líder panista. Este apoyo de los militantes de Nueva Alianza 

hacia el candidato de unidad del PAN, pudo ser la diferencia para que la alianza Juntos por Hidalgo, fraguada con el PRI, 
se alzara con el triunfo en este municipio. A lo que Trejo Amador respondió que si fue importante el apoyo de "los 

compañeros de Nueva Alianza" y pudo ser determinante aunque agregó que todo influyó en el triunfo de Luís Baños "y 
todo significa los acuerdos políticos con los líderes, las votaciones que se obtuvieron en las comunidades y en 

definitivamente, fue uno de los elementos para lograr el triunfo", añadió. En entrevista, el ex líder panista y hoy aspirante 
para la diputación federal, reveló que quiso "oficializar" este apoyo con el líder del Panal, pues durante una reunión que 

sostuvieron "se lo manifesté que algunos de sus militantes estaban con nosotros. Yo quisiera que fuera un apoyo oficial, 

sin embargo no se logró de esa forma", precisó. Discordia: El espaldarazo que los panalistas dieron a la coalición que 
formó su partido con el PRI, fue producto de incumplimiento de acuerdos de este último partido. Aunado que no vieron 

futuro en el proyecto que encabezaba el ex candidato Filiberto Hernández. Hace dos semanas, Criterio publicó que Trejo 
Amador fue la manzana de la discordia entre las dirigencias del PRI y Panal. Roberto Rico, representante de la alianza 

ante el IEE dijo que el verdadero traidor fue Nueva Alianza. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Flores quiere platicar con Omar Fayad: Los desencuentros y posteriores acusaciones en que terminó la 
coalición celebrada entre Nueva Alianza y el Revolucionario Institucional, todavía no son platicados por los dirigentes 

estatales; sin embargo se tendrá que dar, confió Fernando Flores Pérez, líder estatal del Panal. Además, informó que 
hasta el momento han mantenido una comunicación estrecha en torno a los asuntos de corte electoral, situación que 

habrá de prevalecer hasta que sea concluida la última de las diligencias de los 23 municipios en los que estuvieron 

coaligados. "Ya se dijeron algunas situaciones en las cuales Nueva Alianza no está de acuerdo y llegado el momento, por 
obligación moral y política deberán probar", dijo. Tal como informó Criterio, la dirigencia panalista se quejó de la 

existencia de un trabajo contra sus candidatos por parte del mismo PRI, situación que provocó reacciones en donde 
fueron acusados de haber provocado la pérdida de municipios como Mineral de la Reforma e incluso de Tulancingo. En 

este ir y venir de declaraciones, dijo Flores Pérez, ahora tendrán que comprobar que efectivamente hubo situaciones 

anómalas de parte de los aliancistas. Y recordó que al menos en Nueva Alianza "somos de compromiso, de lealtad y 
seguiremos siendo así, porque ello nos ha valorado la ciudadana, somos un partido con buena imagen, serio y con 

responsabilidad", dijo. El dirigente también planteó que en ningún momento comparten las acusaciones que les hicieron, 
puesto que ellos cumplieron de acuerdo a los términos del convenio de coalición, "porque somos francamente el único 

partido que va en ascenso en la entidad, somos quienes en cada elección superamos nuestro número de votos, quiere 

decir que somos los únicos que crecemos en la entidad, por ello no nos preocupan esas acusaciones sin 
fundamento".(Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Crea AN en la entidad un bloque pro Cordero: Delegados federales en Hidalgo anunciaron anoche un 
bloque de apoyo a la candidatura presidencial del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. Cornelio García Villanueva, 

delegado de Economía e impulsor del grupo denominado Equipo Hidalgo, Unidos con Ernesto Cordero, dijo que la meta 

es que 30 mil panistas de la entidad se sumen a la aspiración del funcionario rumbo a la interna del PAN. Asimismo, 
descartó que haya línea presidencial. Indicó que dentro de los primeros trabajos de esta agrupación se encuentra la 

recolección de firmas de apoyo. "Somos un grupo de amigos con Ernesto que estamos buscando una propuesta y un 
perfil que pensamos puede sacar adelante primero la interna y después que sea viable y que dé continuidad a AN en la 
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Presidencia", dijo Julián Hernández. (Redacción, página 04) 

Criterio-Defiende Pedro Porras Pérez a aviadores, reclama a la SEP: Pedro Porras Pérez, líder en Hidalgo del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), dijo que es incorrecto que la Secretaría de Educación Pública (SEP) continué 
cubriendo el sueldo de comisionados de la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). 

"Hemos expresado nuestro punto de vista, es incorrecto que la propia SEPH permita que esto se este realizando, cuando 

hubo una crisis muy fuerte por falta de maestros donde hubo miles de niños que se quedaron sin un ciclo escolar sin 
atención", expresó el político. Durante el primer trimestre de 2011, la dependencia de educación a nivel nacional publicó 

en su página web que, por el concepto de pago de sueldo a 449 comisionados del sindicato de maestros y otras 135 
personas distribuidas en otras áreas, se ha desembolsado 28 millones 102 mil 526 pesos. Aunque en otras publicaciones, 

se ha señalado como aviador al propio Porras Pérez (acusación que ha negado), el líder político consideró que es 
incorrecto "debe de haber una decisión determinante que ponga fin a esto, para que los recursos que se destinan al 

sector educativo sean utilizados eficientemente. Quien tiene el mayor sueldo es el ex secretario estatal del SNTE, Cosme 

Hernández, quien percibió 169 mil 936 pesos. (Antonio Alcaraz, página 05) 

El Reloj-Capacitarán a presidentes municipales electos: Tras la entrega de constancias de mayoría a los 

presidentes electos, José Olaf Hernández Sánchez, titular del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep) Filial 

Hidalgo, informó que el organismo que preside capacitará a los nuevos alcaldes, regidores y síndicos. En dicha 
capacitación se tocarán temas de administración pública, fiscalización y aplicación de recursos, generación de proyectos 

de desarrollo, entre otros. Comentó que como parte de la capacitación se utilizará el Manual Ideológico de Activismo 
Político que contiene temas fundamentales para fortalecer desde la base a las administraciones municipales. ―La 

capacitación en el diseño de política pública les brindará un mejor entendimiento de las problemáticas municipales a las 
que se enfrentarán‖, dijo. Agregó que con estos elementos se podrá generar un plan municipal que atienda las 

necesidades del municipio y acercarlos a lo que la gente quiere. ―El objetivo de la capacitación radica en fortalecer su 

perfil personal, profesional, político y vincularlo a un trabajo coordinado de equipo que se base en la innovación de la 
planeación y el desarrollo municipal‖, subrayó. También se establecerán las figuras de coordinadores distritales para los 

18 distritos electorales locales. (Alejandro Reyes, página 06) 

El Independiente-Xóchitl Gálvez debe definirse si aspira a alguna candidatura del PAN; Telleria: Xóchitl 
Gálvez Ruiz debe definir su militancia partidista para poder aspirar a alguna candidatura en el Partido Acción Nacional 

(PAN) rumbo a la elección de 2012, dijo la diputada local y consejera albiazul Yolanda Tellería Beltrán. ¿Presión política?  
La ex candidata de la alianza "Hidalgo nos une" a la gubernatura del estado "no es panista, es una ciudadana, no ha 

querido afiliarse al partido", señaló la coordinadora de los legisladores del Acción Nacional en el Congreso local. Por tal 
motivo, Yolanda Tellería no tendría confianza en dar su voto a un aspirante que aún no se define con la ideología de 

Acción Nacional o, en su caso, del Partido de la Revolución Democrática (PRD). "Es una persona que ha hecho su trabajo, 

pero como ella ha dicho, puede ser candidata de Acción Nacional o del PRD", subrayó. En caso de que Xóchitl Gálvez 
reconozca militancia panista entraría en el proceso de se-lección que podría consistir en convención de delegados o de 

activos. Sin embargo, "no es la única, hay muchas personas que han levantado la mano y también son valiosas". Xóchitl 
Gálvez "fue propuesta del PAN para la gubernatura, pero su ideología la ubicó en el PRD, más izquierdista". Por el 

momento, consideró, es temprano para especular con nombres de candidatos a diputados federales y senadores. Al 

sostener pláticas informales con militantes del PRD, afirman que al interior del sol azteca el Frente Democrático 
Hidalguense (FDH), encabeza-do por José Guadarrama Márquez, dejaría entrever su molestia e impediría una eventual 

llegada de Xóchitl Gálvez al partido. (Víctor Valera, página 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Inicia IFE integración de consejeros en el estado: El IFE inició el procedimiento para integrar las 

propuestas de ciudadanos para ocupar los cargos de consejeros electorales durante los procesos federales. Por ello, la 

delegación del IFE en Hidalgo invitó a ciudadanos hidalguenses a solicitar su inscripción como aspirantes a consejeros 
electorales para conformar el consejo local del IFE en la entidad. Serán recibidas solicitudes de inscripción de los 

aspirantes y las propuestas provenientes de los ciudadanos sugeridos por organizaciones civiles, organizaciones 
gubernamentales, académicas, sociales, empresariales, profesionistas, de apoyo a la comunidad, durante todo agosto. 

(Alberto Quintana, página 05 

Plaza Juárez-Hoy segunda sesión del Tribunal Electoral: Hoy en punto de la una de la tarde, el TEEH llevará 
acabo la segunda sesión pública de pleno para presentar resolutivos de 15 municipios donde presentaron juicios de 

inconformidad por parte de partidos políticos y coaliciones referentes a la elección del pasado 03 de julio, donde se 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-13021.html
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renovaron los 84 ayuntamientos del estado. De acuerdo con la convocatoria emitida por el este órgano, los municipios 

que será resueltos son: Villa de Tezontepec, Almoloya, Tlaxcoapan, Acaxochitlán, Pisaflores, Metepec, Chapulhuacán, La 

Misión, Tianguistengo, Zapotlán de Juárez, Huichapan, Atotonilco de Tula, Ajacuba, Mixquiahuala y Metztitlán. El tribunal 
dio a conocer que nueve de los asuntos resueltos en la pasada sesión plenaria fueron apelados ante el TEPJF, una vez 

que el plazo para dicha acción venció el miércoles pasado a las doce de la noche. Uno de los asuntos que fueron 
apelados ante la instancia federal es el recurso interpuesto por la coalición Hidalgo nos une en contra del dictamen de la 

Comisión de Auditoría y Fiscalización del IEE, de fecha 06 de julio de 2011, bajo el número de expediente RAP-CHNU-

008/2011, y el cual fue declarado infundado por unanimidad de los magistrados. Importante es recordar que en este 
caso se refiere al informe que emitió la Comisión de Auditoría y Fiscalización en sesión del IEE, el cual, entre otras cosas, 

da a conocer que el candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García, no rebasó los topes de campaña en 
Pachuca. Asimismo, el PRI apeló ante la instancia federal los resolutivos del Tribunal local en los municipio de Pacula , 

San Salvados, Tlanalapa, Nopala, Agua Blanca, San Bartolo y Molango, mientras que Hidalgo nos une impugno el 
resolutivo de Lolotla, donde se ratificó el triunfo del tricolor. (Natalia López, página 08) 

Criterio-Tratará TEEH 21 recursos: Este día, los magistrados del Tribunal Electoral revisarán y determinarán la suerte 

de 21 juicios de inconformidad que presentó primordialmente el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Conforme a la 
orden del día, no existen los llamados municipios "fuertes o conflictivos", pero sí, la mayoría se caracteriza por diferencias 

en votos mínimas y que buscarán revertir los resultados que originalmente se alcanzaron durante la jornada electoral del 

3 de julio. El PRI acaparó en esta ocasión la pizarra como parte actora pues busca cambiar los resultados en 15 de los 21 
municipios que se ventilarán, ya sea de manera independiente o dentro de la alianza Juntos por Hidalgo que formalizaron 

con Nueva Alianza y Verde Ecologista de México. En Villa de Tezontepec que está la frente de la lista, el tricolor buscará, 
mediante sus argumentos y pruebas, echar por tierra los poco más de 200 votos que le sirvieron a Nueva Alianza para 

ganar el municipio. Allí también participa la alianza Poder con Rumbo, formada por Convergencia y PT. En Almoloya de 
nueva cuenta el PRI buscará quitarle el triunfo que obtuvo el PRD con más de 400 votos de diferencia; en Tlaxcoapan la 

diferencia de casi 360 votos que le permitieron al PT colocar a su candidato será peleado también por el PRI. El feudo 

priista, que por años se mantuvo en Acaxochitlán, en esta ocasión fue superada con más de dos mil votos por la alianza 
PRD-PAN, y por ello antepusieron el juicio de inconformidad; en Pisaflores los tricolores se lanzan contra PRD-PAN para 

revertir los 88 votos con los que les ganaron. En Metepec, el Panal tiene una diferencia abismal de casi 900 votos; sin 
embargo, tiene que hacer frente al PRI y la alianza Hidalgo nos Une, formada por PRD-PAN; en Chapulhuacán para variar 

el tricolor presentó su juicio de inconformidad, aun cuando ganó por unos 80 votos. Allí, también pidió la intervención el 

PRD que quedó en segundo lugar. Las inconformidades del PRI, también estarán presentes en La Misión, Tianguistengo, 
Juárez, Huichapan, Atotonilco de Tula y Ajacuba. Mientras que el Panal hará lo propio en Ajacuba y Mixquiahuala; 

Hidalgo nos Une, en Tianguistengo. La sesión que iniciará a partir de las 13:00 horas, podría alargarse al menos cuatro 
horas en el desahogo de cada uno de los  proyectos que presentarán los cuatro magistrados ante el pleno del Tribunal 

Electoral. (Jorge Martínez, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Alrededor de seis mil 600 sindicalizados elegirán a sus líderes: Todo está listo para los comicios en los 
que se elegirá a quien encabezará la Secretaría General de la Sección 20 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Secretaría de Salud (SNTSA) para el periodo 2011-2014. El padrón está preparado, hoy cierran las campañas y el lunes 
se desarrollará la elección. Hay tres opciones en competencia, la Planilla Roja dirigida por Sonia Ocampo, quien 

actualmente se desempeña como líder del la sección y busca la reelección; la Planilla Amarilla encabezada por Juan 
Flores; y la Planilla Azul con Elvia Castillo García al frente. Más de seis mil 600 trabajadores, integrantes del sindicato, 

están en posibilidades de votar. El padrón fue entregado a los representantes de las tres planillas y del representativo de 

la secretaría general nacional del sindicato. Cada una de las planillas cuenta con un representante de casilla que vigilará 
la elección y uno más del secretariado general para dar fe del cómputo en cada punto. Los sindicalizados podrán votar en 

62 casillas distribuidas en todo el estado en hospitales y centros y jurisdicciones de salud. Se podrá votar de las 8:00 a 
las 15:30 horas en las jurisdicciones y de las 8:00 a las 20:00 horas en los hospitales. Hoy se realizará el cierre de las 

campañas con eventos de cada planilla. La misma noche del 8 de agosto se realizará el cómputo global y se darán a 

conocer los resultados finales e inmediatamente se el tomará protesta al ganador para la toma de posesión del cargo.  
Desde su actual liderazgo, Sonia Ocampo confía en que las homologaciones que ha conseguido para algunos 

trabajadores le den la continuidad en las urnas, mientras que Flores y Castillo apuestan por los que aún no han recibido 
su homologación desde hace varios años.  (Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-El gobierno elige a empresarios para integrar patronato del Icathi: La secretaria del Trabajo, Mayka 

Ortega Eguiluz, encabezó la instalación del patronato del Instituto de Capacitación para el Trabajo (Icathi) formado por 
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empresarios de la élite hidalguense,  Ante la presencia del maestro Pablo Moreno Calva, director de este organismo, la 

secretaria del Trabajo, informó que el patronato, constituye un puente con el sector empresarial del estado y destacó que 

a lo largo del año se han otorgado 247 cursos a más de 2 mil personas.  A través de este espacio de gestión, dijo, se 
crearán comités para integrar estándares de competitividad, al tomar en cuenta las ventajas del sector laboral. ―Se han 

impartido en los primeros 6 meses del año 2 mil 308 cursos atendiendo a 41 mil 892 personas‖. Además, el Icathi cuenta 
actualmente con más de 200 cursos en 64 especialidades y 62 convenios de colaboración firmados con diferentes 

sectores. De acuerdo con la encargada de la Secretaría del Trabajo, ―el Instituto de Capacitación, es un organismo 

gubernamental que permanentemente se moderniza, prueba de ello, es la puesta en marcha del campus virtual de 
capacitación a distancia‖. Adelantó que ―en octubre el patronato del Icathi celebrará su primera sesión ordinaria, este 

órgano es presidido por Edgar Espínola Licona, presidente en Hidalgo de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción‖. Los integrantes del patronato son empresarios de la élite de Hidalgo como Sofía León Valencia, Vicente 

García Ávila, Patricio Arriaga Alarcón, Horacio Castañeda Reyes, Edmundo Bautista López, Juan José Castillo del Rosal e 
Isaac Ramírez Mayer. El patronato del ICATHI, permitirá el fortalecimiento del instituto, mediante la coordinación 

estrecha con el director del mismo, consideró la funcionaria. Mediante la rectoría de la Secretaria del Trabajo, el ICATHI y 

el Servicio Nacional de Empleo (SNE) conformarán un ángulo para que empresarios y trabajadores sindicalizados accedan 
a los apoyos otorgados. (redacción, página 11) 

Milenio-Piden al Fonden 2 mil 586 mdp por daños de Arlene: La tormenta tropical ―Arlene‖ dejó daños materiales 

en Hidalgo por más de 2 mil 586 millones de pesos, monto solicitado por los gobiernos estatal y federal al Fondo de 
Desastres Naturales (Fonden) para la reparación de las afectaciones. El Comité de Evaluación de Daños que se integró en 

la entidad por parte de autoridades federales y estatales para estimar el monto de daños por las lluvias de ―Arlene‖ 
sesionó esta tarde para revelar la cantidad solicitada. En infraestructura estatal se cuantificaron afectaciones por más de 

2 mil 360 millones de pesos, mientras en las vías federales el monto ascendió a más de 226 millones. La sesión fue 
presidida por el gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz; y por el director del Fonden, Rubem Hofliger Topete.  

Holfiger Topete recordó que esta es la primera vez que Hidalgo solicita recursos con las nuevas reglas de operación del 

Fonden, explicó que evaluarán la solicitud presentada y darán una respuesta y la entrega del dinero en los próximos 20 
días. Detalló que en los nuevos procedimientos se eliminó el paripaso, por lo que de aceptarse la petición, el Fonden 

cubrirá directamente el pago del 50 por ciento de los daños totales y el gobierno estatal tendrá que cubrir la otra mitad, 
pero con la opción de acudir al Fondo Nacional de Reconstrucción a través de la Cámara de Diputados, en el que sólo se 

ve obligado a pagar los intereses de esa mitad restante. Por su parte, Olvera Ruiz reconoció que el gobierno estatal no 

cuenta con el monto para pagar el 50 por ciento de los años, por lo que adelantó que también solicitarán el Fondo 
Nacional de Reconstrucción para el presupuesto del año siguiente. El gobernador dijo que el tiempo en el que tardarán 

de reparar en su totalidad los daños dependerá de la magnitud de las afectaciones en cada área. Los funcionarios de los 
gobiernos estatal y federal detallaron el monto de daños cuantificado en cada rubro. La tormenta tropical impactó 

severamente a 80 viviendas con afectación estimada en 4 millones 568 mil pesos. La Secretaría de Salud de Hidalgo 

(SSH) reveló que el hospital de Tlanchcinol, la unidad médica de Pachuca y el hospital de Metztitlán sufrieron daños por 
14 millones 526 mil pesos. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes federal (SCT) reportó daños en las carreteras 

federales por 226 millones.  (Gustavo Godínez, página 14) 

Milenio-Capacitará Icadep a los alcaldes electos: En temas como administración pública, fiscalización y aplicación 

de recursos, generación de proyectos de desarrollo, entre otros enfocados al mejoramiento del desempeño del nivel 

municipal, el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep) Hidalgo, instruirá a los alcaldes electos, regidores y 
síndicos, informó el presidente del organismo, José Olaf Hernández Sánchez. Uno de los objetivos es brindar una 

formación que genere perfiles capaces de insertarse en la vida política del estado, en tal sentido será realizado un curso 
que permitirá desarrollar políticas públicas acordes a la realidad social. Para esta capacitación utilizarán el Manual 
Ideológico de Activismo Político que contiene temas esenciales para fortalecer a las administraciones municipales. Detalló 

que así podrán generar un plan municipal que atienda las necesidades y acercarlos a lo que la gente quiere. ―El objetivo 
de la capacitación radica en fortalecer su perfil y vincularlo a un trabajo coordinado‖. Indicó que uno de los intereses del 

presidente tricolor en la entidad, Omar Fayad, es fortalecer la estructura del Icadep, por ello renovarán las 84 filiales 
municipales. (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Reconstrucción será por 2 mil 370 millones: Un monto de 2 mil 370 millones de pesos es el que el estado 

de Hidalgo requerirá para lograr la reconstrucción de los daños provocados por la tormenta tropical Arlene entre daños a 
viviendas, agricultura, carreteras, puentes, infraestructura hospitalaria. En reunión del Comité Estatal de Evaluación de 

daños, donde se hizo entrega al director general del Fondo Nacional de Desastres (Fonden), Rubén Hofliger Topetz, de la 
carpeta de daños, además la delegación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) hizo una solicitud 
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extraordinaria por más de 200 millones de pesos para mantenimiento de carreteras, que si bien no recibieron el impacto 

del fenómeno meteorológico, requieren trabajos preventivos. Durante la sesión plenaria, en la que estuvieron presentes 

funcionarios federales y estatales, el director general del Fonden recordó el cambio de operación de las reglas de este 
programa en las cuales desapareció la figura del paripasu dejando ahora que las contrapartes a aportar para la 

reconstrucción en entidades afectadas por fenómenos naturales sean 50 por ciento estado y 50 por ciento federación. 
Sobre esta situación, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, reconoció que la entidad no cuenta con los 

recursos de su aportación; sin embargo, consideró que esto no representa mayor problemática toda vez que su 

administración recurrirá al Fondo Nacional de Reconstrucción para poder aportar su contraparte. "Seguramente habremos 
de recurrir a los fondos del Fondo Nacional de Reconstrucción; quisiéramos no hacerlo, pero es mejor que aportar de 

manera directa el 50 por ciento. Si acudimos al fondo nacional tendríamos que pagar solo interés, no el capital principal, 
lo que sí es una gran ayuda". Sobre el impacto que habrá de tener los intereses en las finanzas estatales, el mandatario 

reconoció que sí habrá una merma; "sin embargo, en lo malo que significa lo bueno es que viene el presupuesto para el 
año que entra", y expuso que ahí habrá que "quitar de un cajón y poner en otro". Además, aseguró que esta situación no 

afectará el desarrollo del estado pues adelantó que se mantendrá el ritmo de racionalidad, de no gastar en lo que no es 

tan urgente. Cuestionado sobre cuánto tiempo demorará acceder a los recursos, estimó que probablemente será un mes, 
tras lo cual calculó que luego tardarán dos más en iniciar la aplicación de los dineros. (Emmanuel Rincón, página 06) 

El Reloj-Opacidad de PEMEX, acusa Congreso local: ―Opacidad‖ de Petróleos Mexicanos (PEMEX) origina mayor 

alarma entre la ciudadanía, aseveró el presidente de la Junta de Gobierno, Ramón Ramírez Valtierra, tras la explosión 
que se registró en la Refinería Miguel Hidalgo ubicada en Tula, el pasado fin de semana. Lamentó que Pemex tome una 

postura de ―cerrazón‖ cuando ocurren incidentes; toda vez que en lugar de abonar a dar tranquilidad a la ciudadanía, 
genera mayor alarma, por la incertidumbre de no saber qué ocurre y cuál es el alcance. El legislador priísta agregó que 

información oportuna permite transmitir calma, pero además una actuación oportuna de las autoridades de protección 
civil, tanto estatal como municipal, en caso que sea necesario. ―No dan a conocer la información completa y oportuna 

que permita a autoridades municipales y estatales no sólo entrar en apoyo, sino también de informar a la sociedad. Ante 

una explosión, lo primero que se genera es una alarma, que de manera irresponsable Pemex hace que crezca por no dar 
información oportuna ni medidas preventivas que se deben tomar‖. (Verónica Ángeles, primera plana) 

El Reloj-Federación insiste en privilegiar asuntos electoreros: Este miércoles, el legislador federal Canek 

Vázquez, en el marco de la Sesión de la Comisión Permanente, presentó un punto de acuerdo para exigir al gobierno 
federal informe al Congreso el origen de los recursos que permitieron realizar diversas reuniones de alcaldes de filiación 

panista con funcionarios del gobierno federal y miembros del CEN del PAN. ―No obstante la grave crisis de inseguridad, la 
falta de empleo, el incesante aumento de precios, empatado con la pérdida progresiva del poder adquisitivo, la negativa 

a decenas de miles de jóvenes para acceder a estudios superiores, el riesgo real de que nuestro país sea afectado por el 
recrudecimiento de una crisis internacional que ya existe, así como el agraviante aumento de la pobreza, los funcionarios 

del gobierno federal insisten, torpemente, en privilegiar asuntos electoreros‖ precisó Canek Vázquez. El diputado federal 

comentó que ―en días pasados nos enteramos que el presidente de la República, en un día laboral, convocó a presidentes 
municipales de extracción panista a una comida, a la que asistieron el presidente nacional del PAN, miembros del CEN, 

así como miembros del gabinete‖. (Redacción, primera plana) 

El Reloj-Exhibirán peor trámite burocrático: De la misma manera que se hiciera a nivel federal, el secretario de 
Contraloría, Juan Manuel Menes Llaguno, dio a conocer que, a través de una convocatoria, se premiará al mejor y se 

exhibirá al peor trámite burocrático en la entidad. ―Vamos a establecer dos premios, uno a la mejor propuesta de 
simplificación, pero también daremos otro al peor trámite, lo exhibiremos‖, aseveró. El funcionario estatal subrayó que el 

ejercicio tiene como finalidad ―incentivar‖ a las diversas dependencias de la administración estatal a mejorar sus 

servicios. Menes Llaguno puntualizó que la administración estatal tiene entre sus objetivos de trabajo la simplificación de 
trámites y la reducción de tiempos. Expresó que esta convocatoria será emitida de manera formal a fines del mes de 

agosto, en lo que será la Semana de la Contraloría. ―Queremos ya tener a final de año las propuestas de simplificación de 
todas las instituciones de gobierno, sobre todo aquellas que tienen contacto directo con la gente‖, concluyó. (Alejandro 

Reyes, página 03) 

Sol de Hidalgo-UAEH y República Checa firmaron carta intención:  La Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo (UAEH) estrechó lazos de colaboración con la Embajada de la República Checa en México, con la firma de una 

Carta Intensión. El objetivo es iniciar relaciones y acuerdos de colaboración en los ámbitos de desarrollo académico, 
científico, cultural y productivo. El rector Humberto Veras Godoy, y el embajador de la República Checa en México, Jirí 

Havlík, sostuvieron un encuentro con el gobernador del estado de Hidalgo, Francisco Olvera, donde establecieron vínculos 

y abordaron temas diversos. Estas acciones forman parte de una apuesta institucional y un asunto de trabajo conjunto 
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para cumplir con las metas comunes e intereses mutuos de las instituciones, con el propósito de establecer y reforzar las 

relaciones que permitan, en el corto plazo, la suscripción de convenios generales de colaboración o específicos entre la 

máxima casa de estudios en Hidalgo y la Embajada de la República Checa en México, que motive la cooperación 
interinstitucional. El documento fue suscrito por el rector de la UAEH, Humberto Augusto Veras Godoy, y el embajador 

checo, Jirí Havlík, acompañados por el secretario general de la Universidad, Adolfo Pontigo Loyola, y la señora Hana 
Havliková, esposa del plenipotenciario eslavo. Al hacer uso de la voz, el rector universitario externó su beneplácito por 

construir una alianza que permitirá proyectar a la UAEH más allá de las fronteras nacionales en beneficio de la comunidad 

universitaria que la integra. "Es con alianzas estratégicas como la UAEH busca avanzar en el proceso de 
internacionalización, mediante la planeación y el seguimiento de las metas contempladas en el Plan de Desarrollo 

Institucional", esto con el propósito fundamental de colocar a la universidad hidalguense como una de las 500 mejores 
universidades del mundo, reconocida por su calidad y sus altos indicadores, refirió.  Detalló igualmente que se pretenden 

impulsar acciones de movilidad e intercambio estudiantil y académico, así como el desarrollo de proyectos de 
investigación conjuntos entre la máxima casa de estudios en Hidalgo y las mejores instituciones educativas de la 

República Checa, tal es el caso de la Universidad de Carolina, con la cual se buscará establecer plataformas de 

colaboración. Por su parte, el diplomático de la República Checa en México refirió que las universidades son círculos 
académicos que representan el progreso de nuestro futuro, por lo que reconoció que existen muchas posibilidades de 

vinculación con los programas académicos que se ofertan en las instituciones educativas checas: "Espero que sea el 
comienzo de un vínculo entre universidades, pues a pesar de ser un país pequeño, tenemos una larga tradición en la 

educación y estas acciones nos permiten incrementar los vínculos con América Latina." En entrevista, se manifestó 

sorprendido por la extensión de los programas científicos y de movilidad estudiantil con los que la UAEH cuenta: "Sentí la 
buena voluntad de mejorar algo que ya está muy bien, y tengo la convicción de que la gestión rectoral es excelente. Esto 

me da la oportunidad de hablar con las universidades del país y promover los vínculos de cooperación." Más tarde, Jirí 
Havlík impartió la conferencia magistral titulada "La República Checa y las Relaciones Bilaterales con México" ante 

alumnado de escuelas preparatorias e institutos de nuestra Universidad. Aprovechó la oportunidad para dar a conocer 
tanto antecedentes históricos como la situación actual de su país en aspectos como desarrollo económico, exportaciones 

e importaciones. La firma de la Carta Intención entre ambas instituciones da cumplimiento a lo previsto en el artículo 22, 

fracciones I y XI, de la Ley Orgánica, y en el artículo 71, fracciones VIII y IX, del Estatuto General de esta Universidad. 
Asistieron al acto protocolario coordinadores y directores de las diferentes áreas universitarias así como directores de 

Institutos y Escuelas Preparatorias. También participaron los secretarios del Sindicato de Personal Académico y del 
Sindicato Único de Trabajadores y Empleados de la UAEH y el presidente del Consejo Estudiantil Universitario (CEUEH), 

Fernando Enciso Ruiz. La vinculación de la UAEH con países europeos abre la posibilidad de consolidar acciones rumbo a 

la internacionalización, uno de los factores de mayor importancia en el desarrollo universitario actual. (Redacción, 
página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-La alcaldía rehabilita a 56 menores infractores: El Centro de Internamiento para Adolescentes (antes 
Tutelar para Menores) realiza con 56 jóvenes el programa denominado Proyecto de Vida, cuya finalidad es dotar a los 

participantes de herramientas necesarias para descubrir, a través de diversas dinámicas, su potencial personal para 

asumir conductas positivas y propositivas. Ariana Flores, titular del Instituto Municipal Contra las Adicciones, explicó que 
la institución a su cargo es la responsable de ejecutar el programa entre los jóvenes, quienes pasan medio día, dos veces 

a la semana junto a un equipo de tres psicólogos en temas específicos para su readaptación social. Los temas que se 
tocan durante las sesiones son inteligencia emocional, historia de vida, descubrimiento de la personalidad, vivencias 

negativas y positivas, así como alternativas de conductas, entre otros. ―La favorable respuesta que ha tenido el proyecto 
en el Centro de Internamiento para Adolescentes es porque promueve sin imposiciones opciones sanas de vida, que al 

mismo tiempo les brinda la oportunidad de realizarse en los diversos roles que cualquier persona puede tener: hijo, 

hermano, novio, estudiante o en su momento cónyuge o padre de familia‖. La funcionaria señaló que la táctica para 
readaptar a estos 56 jóvenes es ofrecerles un trato directo y cordial.  (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Legisladores a Sicilia: primero “asesórese”: Las bancadas de PRI, PAN y PRD en el Senado llamaron al 
poeta a Javier Sicilia a no romper el diálogo con el Congreso y asesorarse en materia legislativa, al hacer notar que el 

proceso de dictaminación de la Ley de Seguridad Nacional no está concluido, sino al contrario, apenas inicia.  Por su 

parte, la presidenta de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, aseveró que 
el Poder Legislativo no ha tenido en ningún momento la intención de engaño ni mucho menos de traición al Movimiento 
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por la Paz con Justicia y Dignidad. Remarcó: ―no existe ninguna ley (de seguridad nacional) que haya sido aprobada, 

porque no existe siquiera un dictamen resuelto‖. Desconoce procedimiento Francisco Arroyo, vicepresidente priista del 

Senado, consideró que Sicilia no conoce el procedimiento en el Congreso, porque la aprobación en lo general de la Ley de 
Seguridad Nacional apenas abre el proceso legislativo.  Dio a conocer que ayer se reunió con sus compañeros de 

bancada Manlio Fabio Beltrones y Jesús Murillo para analizar una ley de atención a víctimas, como lo exigió el movimiento 
que encabeza Sicilia en el encuentro del Castillo de Chapultepec realizado la semana pasada. Por ello, sostuvo que el PRI 

no se pone el saco de que el Congreso no cumple, porque ―el valor de la palabra para nosotros es fundamental, en 

poesía o en prosa poética‖. Indicó: ―A Sicilia no lo conozco, pero le reconozco autoridad moral y una nobleza innata. Creo 
que está adelantando juicios y vísperas‖.  —¿Le pediría paciencia a Sicilia? —se le inquirió. —Le pediría que se asesore de 

un gran jurista mexicano que tiene a su lado, (Emilio) Álvarez Icaza, que es muy buen abogado y que debería poner en 
su justa dimensión el proceso parlamentario —recomendó.  Por su parte, el senador perredista Carlos Navarrete adelantó 

que hoy sesionará la Junta de Coordinación Política para acordar los mecanismos de integrarse en conferencia a los 
trabajos de los diputados para inicialmente revisar la Ley de Seguridad Nacional.  Destacó que se inició el proceso de 

revisión de la minuta enviada por el Senado, pero no se ha aprobado como tal.  ―Este proceso está comenzando apenas, 

sin duda alguna. Y hay que decirlo también: el diálogo que se inició en el Castillo de Chapultepec hay que honrarlo... y 
hay que estar muy receptivos para que esto pueda ocurrir‖, afirmó. Navarrete llamó al movimiento encabezado por Sicilia 

a no tomar ―decisiones que dificulten que la opinión de ellos tenga su peso, como debe ocurrir‖.  Aseguró que ―en el 
Congreso hay oídos receptivos a las críticas, a los señalamientos que se están haciendo a la Ley de Seguridad Nacional‖ y 

confirmó que el PRD impulsará que el primer trabajo legislativo para cumplir con los compromisos de Chapultepec sea la 

ley de atención a víctimas. A su vez, el líder del PAN en el Senado, José González Morfín, coincidió en que el proceso 
legislativo sigue adelante y no está concluido.  El también panista Felipe González dijo que el rompimiento demuestra la 

intolerancia del movimiento encabezado por Sicilia, dado que los coordinadores estuvieron con ellos para escuchar sus 
planteamientos. ―Yo no veo por qué estos señores hablan de traiciones, ¿qué les pasa?‖, indicó. Seguirá el debate 

Mientras, Josefina Vázquez Mota aclaró que, por acuerdo unánime, la Comisión de Gobernación mantendrá abierto el 
debate sobre la totalidad de la minuta en materia de seguridad nacional para discutirla, analizarla, aprobarla, modificarla 

o incluso rechazarla. La panista encabezó ayer una encerrona de la Junta de Coordinación Política en el Palacio de San 

Lázaro por más de cinco horas, después de que Sicilia anunciara la suspensión del diálogo con los diputados federales. Al 
término del encuentro entre los líderes parlamentarios, la coordinadora de la bancada panista negó el supuesto 

incumplimiento de los acuerdos suscritos con Javier Sicilia y su movimiento. Al dar lectura a un comunicado de la Junta 
de Coordinación Política, subrayó que por unanimidad los integrantes de esa instancia reiteraron su voluntad de proseguir 

con un diálogo permanente, sincero y respetuoso con los representantes de la sociedad civil en el debate sobre la Ley de 

Seguridad Nacional. Confirmó la determinación de discutir el proyecto en conferencia con el Senado y refrendó el 
compromiso de incorporar en las deliberaciones a los representantes del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad. 

En su turno, el presidente de la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados, Javier Corral, sostuvo que Sicilia 
―no puede ni debe sentirse traicionado por el Congreso de la Unión‖, porque la Ley de Seguridad Nacional sigue abierta a 

la discusión en todas y cada una de sus partes.  Claves-La Segob, dispuesta • La Secretaría de Gobernación afirmó 

que mantiene el diálogo con el Movimiento por la Paz, pues consideró que los temas y la agenda del país son mucho más 
que la Ley de Seguridad Nacional. • En un comunicado, la dependencia aclaró que lo aprobado en la Cámara de 

Diputados es un documento que tiene ―calidad de proyecto de dictamen en lo general‖.  • Fueron reservados todos los 
artículos, ―por lo que existe espacio para la revisión, discusión y el diálogo‖, además de que en el acuerdo legislativo se 

incluyó convocar al Senado y al movimiento que encabeza Sicilia, aclaró. (Angélica Mercado, página 18) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-En Pocas Palabras… 

El SNTE y la SEP: verdades a medias: La relación entre un patrón y su empleado puede ser tan compleja como ellos 
mismos se lo propongan, o tan tersa como lo decidan. El sindicalismo en México nace precisamente para tratar de allanar 

el camino entre ambos. Por eso, los maestros no se explican por qué la propia Secretaría de Educación exhibe al 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación con el asunto de los comisionados. Peor aún, publicando información 

distorsionada. Por segundo año consecutivo, argumentando un ejercicio de transparencia, la SEP subió a la red la lista de 

comisionados en el país, señalando con monto y nombre a quienes cobran sin estar al frente de un grupo. El pasado 
miércoles platicaba con Mirna García, dirigente de la sección 15 del gremio magisterial en Hidalgo, que agrupa a unos 40 

mil profesores. Se trato de un encuentro cordial con la maestra, que de entrada nos muestra los talones de cheque de los 
últimos tres meses, cuyo monto está muy por debajo del que la SEP muestra en internet. ―Estamos de acuerdo con la 

transparencia, pero con veracidad‖, dice de entrada la profesora, quien mensualmente percibe poco mas de 20 mil pesos, 
y nunca la cantidad que se menciona en la página de la SEP. Además, asegura que una cosa es tener una comisión, la 

cual fue convenida por ambas partes, y otra muy distinta que sean aviadores. Aunque admite que en el caso de Hidalgo 

la relación con el Gobierno es cordial, cada quien defiende sus intereses, y en ese objetivo a veces hay algunos 
desencuentros. ―Estoy para defender a los maestros, pero nunca para solapar a quien incumpla su trabajo‖, expresa con 

firmeza, al asegurar que dedica gran parte de su tiempo para atender a sus compañeros. De los medios, señala, algunos 
parecen empeñados en desprestigiar al sindicato con ataques personales e incluso han llegado a publicar informaciones 

alejadas de la verdad y hasta dolosas. En poco más de cuatro meses dejara la dirigencia, y espera que la transición se 

lleve a cabo sin problemas. Aunque en más de una ocasión se ha señalado al SNTE como responsable de la mala 
educación en este país, Mirna García considera que los más interesados en elevar el nivel son los propios profesores. En 

el caso de Hidalgo, finaliza, existe toda la voluntad tanto del Gobierno estatal como de la sección para mejorar, pero 
reconoce que falta mucho por hacer.  (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que la diferencia en el trato que los gobernadores de Guerrero, Ángel Aguirre, y de Michoacán, Leonel Godoy, 

dispensaron al presidente Felipe Calderón fue más que notoria. 

Mientras el ex priista recibió a Calderón en Zihuatanejo para acompañarlo a su primer acto en la zona de la Costa 

Grande, que comparten ambos estados, y contrario al protocolo, el perredista llegó en su helicóptero después del 
Presidente, quien incluso ya supervisaba, con Aguirre, el puente que estaba por inaugurarse. 

Que el rompimiento de Javier Sicilia con los diputados federales tomó desprevenidos a los líderes de las fracciones en 
San Lázaro, cuya primera intención fue salir en conjunto a pedirle ―un voto de confianza‖ al Movimiento por la Paz con 

Justicia y Dignidad. 

Después analizaron incluso la posibilidad de retirar el adelanto de nueva Ley de Seguridad Nacional, pero finalmente 

decidieron continuar con el proceso legislativo, lo que deja abierta la posibilidad de modificarlo y hasta rechazarlo antes 
de llegar al pleno. 

Que el distanciamiento con el Congreso anunciado ayer por el poeta, por cierto, no alcanza al Senado, ya que el propio 

presidente de esta Cámara, Manlio Fabio Beltrones, mantiene un diálogo directo con el activista, lo que ha permitido 

una conversación fluida que derivará en iniciativas concretas en los próximos días. 

Que entre los jueces penales de la capital del país se habla de una lista de ―casos importantes‖ en los que el Tribunal 
Superior de Justicia y el Consejo de la Judicatura del Distrito Federal pondrán especial atención, a fin de evitar 

escándalos por irregularidades jurídicas. 

En las próximas semanas habrá visitas sorpresa a los juzgados para revisar los expedientes que han salido a la luz 

pública, sobre todo porque muchos de ellos quedaron en manos de jueces interinos, luego de que los titulares fueron 
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nombrados magistrados. 

Que en Veracruz hay una auténtica desbandada de periodistas. En la última semana, luego de los homicidios de Miguel 
Ángel López y Yolanda Ordaz, ambos del diario Notiver, al menos ocho comunicadores de diversos medios 

abandonaron el estado por amenazas del crimen organizado. 

(redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Vox populi, Vox Dei: Aclaraciones legales aparte, la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), ha 

modificado su relación con el gobierno estatal, sobre todo la que comenzaba a construir con el cambio de gobernante, 
que parecía armónica y se sellaba con la frase dicha por el gobernador Francisco Olvera Ruiz, en una visita al campus 

universitario: tengo el corazón enterrado en la universidad. La poco clara apertura de otro negocio universitario, ahora en 
el giro de la venta y distribución de combustibles a través de una gasolinera denominada Servi-Garza, ha confrontado a la 

máxima casa de estudios y al gobierno. Mientras la primera afirma ser dueña legal de la empresa, el segundo asegura 

que no hay documentos que avalen su dicho. Se ha descubierto sobre un prestanombres, llamado Oscar Pacheco Medina, 
ex alumno del Instituto de Ciencias Contables y Administrativas (CCA) y frustrado aspirante a dirigir la Federación de 

Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH), quien aún más, sería el encargado de manejar 35 bodegas distribuidas en 
todo el país, propiedad del presidente del Patronato Universitario, Gerardo Sosa Castelán. En ambos casos serán los 

propios involucrados quienes se deslinden de la especie, que para muchos ex colaboradores de Sosa Castelán es real, 

aunque el tema deberá definirse ante las instancias correspondientes. Por lo pronto, Sosa Castelán para precisar, ha 
lanzado un reto peligroso al gobierno del estado y el pretexto es la gasolinera. Veremos hasta dónde da y quién cederá a 

esta demostración de fuerza. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto Por Punto… 

De informes y destapes: El primer programa ancla y estratégico del gobierno de Francisco Olvera, no saldrá de 
ninguna de las secretarías consideradas como importantes en la administración, sino de una de las áreas en las que 

mayor confianza tiene el jefe del Ejecutivo y que se convertirán en pieza clave del proyecto político para los próximos 
años, el Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIFH). No será parecido al Alimentario, por el 

contrario podría convertirse en un prototipo a nivel nacional, pues atacará uno de los problemas considerados de salud 

pública en el país, que es la obesidad. Será lanzado el próximo mes, el nombre está definido pero lo más importante es el 
diseño que se ha hecho de él y que asemeje a programas de atención integral de otros países, atenderá dos extremos 

que marcan la situación alimentaria en el estado, la desnutrición y en el polo opuesto la obesidad. Un grupo de 
especialistas trabajaron en un estudio de campo, desde hace nueve meses, pasaron semanas enteras en el 40 por ciento 

de las 5 mil comunidades consideradas de alta y muy alta marginación, los resultados que obtuvieran sorprenderán, 

porque es la primera vez que se revelará una radiografía real de la situación nutricional tan puntual de la entidad. No 
tendrá la característica de ser un programa asistencial o paternalista, por el contrario, abarca de manera integral la 

oportunidad de cambiar la situación en la que se encuentran las familias hidalguenses, sin depender o condicionar de 
apoyos estrictamente calendarizados o sectorizados. De ahí la importancia del lanzamiento de este programa que no sólo 

mostrará el rostro que tendrá Guadalupe Romero de Olvera a cargo del DIFH en los próximos años, sino el papel que 

jugará en la administración de Francisco Olvera y que será por mucho, más importante que cualquier otra secretaría de 
estado consideradas o valoradas hoy por sus titulares como estratégicas. De mi tintero. El PAN mantiene una oficina 

ocupada desde hace 15 días con abogados que han trabajado incluso con el presidente Felipe Calderón en la elección del 
2006, especialistas en defender el tema de los triunfos en los tribunales, el objetivo no perder Mineral de la Reforma y 

para ello ya peinan y hacen amarres económicos en cinco comunidades, donde dicen el PRI podría revertir los resultados. 
Por cierto Filiberto Hernández, el candidato priista, marchará para exigir al Tribunal Electoral actuación con apego a 

Derecho. (Leonardo Herrera, página 04) 

Crónica-Agujeros Negros… 

Gasolinera ¿negocio de quién?: Oscar Pacheco Medina es originario de Tulancingo y muy conocido en esa ciudad 

porque el negocio familiar forma parte de la cultura urbana de esa ciudad: La Luz Roja; fue estudiante de la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) en donde llegó a presidente de la sociedad de alumnos del Instituto de Ciencias 

Contables Administrativas (ICCA) en la segunda mitad de la década de los 70. Lo más notable en esa su etapa como 
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universitario, fue encabezar junto con Jorge ―Chocolate‖ García y José Ponce Sosa un frustrado ―golpe de estado‖ al 

entonces presidente de la tristemente célebre Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH), Gerardo Sosa 

Castelán, que lo marginó por años de la universidad, donde buscó colarse en repetidas ocasiones como académico y 
funcionario. Finalmente consigue su objetivo; Gerardo Sosa que perdona a sus enemigos para someterlos y 

posteriormente encumbrarlos de acuerdo a sus intereses, como sucedió con el diputado local Juan Manuel Camacho 
Bertrán, que en 1982 como director de Control Escolar perteneció a la corriente opositora a la que encabezaba su hoy 

jefe político, quien lo puso y quitó de rector, le aplicó la misma medida a Oscar Pacheco Medina. Así, el jefe del clan lo 

asignó a encargos menores en la universidad durante la última década, como fue su paso como administrador de la 
orquesta sinfónica de la UAEH, hasta darle la confianza de administrar parte de sus más importantes negocios 

particulares, que es una cadena de bodegas que renta a varios consorcios, todo tras probarle su lealtad. Hoy Oscar 
Pacheco se encuentra en el ojo del huracán, por la controversia iniciada por las autoridades universitarias al exigirle a la 

Secretaría de Obras Públicas del gobierno del estado autorice la operación de una gasolinera, propiedad de la UAEH a 
través de la Fundación Hidalguense, que le fue otorgada en comodato al ex dirigente estudiantil del ICCA en 1977 y que 

ayer intentó aclarar sin lograrlo el secretario de la universidad, Adolfo Pontigo Loyola, lo que genera muchas dudas sobre 

la función de las empresas universitarias. (Alberto Witvrum, página 05) 

Sol de Hidalgo-Los políticos: Omar Fayad no oculta sus aspiraciones a la candidatura priista al Senado de la 

República. Aclaro que no levanta la mano, pero tampoco se descarta, porque si la decisión de su partido no lo favorece, 

coordinará los trabajos en Hidalgo para la competencia electoral del 2012. SE REFIRÒ a  la hipotética lista de aspirantes 
hidalguenses que Publicó este diario en su sección Ojo: Política. También habló de las posibilidades de competir por el 

Senado del ex gobernador Miguel Osorio, quien disfruta de amplia aceptación popular. ENTREVISTAD hace un par de 

días, negó que preparen "purgas" para expulsarle las filas priistas a quienes no apoyaron al partido en las pasadas 
elecciones municipales. "En el PRI debe haber modificaciones. Tiene que transformarse. Vamos a proceder a cambiar 

comités municipales donde han cumplido los periodos estatutarios. Vamos A revisar los municipios donde perdimos. "No 
le llamaría «purga». Le llamaría reforzamiento a sus actividades rumbo al próximo proceso en el que ya estamos 

enfocados", TRANQUILO, SONRIENTE, como es su sello, dijo que los resultados de la competencia por los municipios ya 
fueron suficientemente analizados y las impugnaciones están en manos de los magistrados. Se perdieron algunos 

municipios importantes, pero 'tenemos que ver hacia delante, pues lo más importante es que la guerra sucia no le 

funcionó a otros partidos. Por eso algunos municipios van a regresar a manos del PRI en tribunales". EL DIRIGENTE fue 
interrogado respecto a las siguientes candidaturas, diciendo que se tendrá que valorar a los prospectos. "El Sol de 

Hidalgo publica un análisis muy interesante que computo, donde se manejan nombres priistas que tienen posibilidad, 
experiencia y han demostrado su lealtad y militancia", COMO NO LE GUSTA eludir las preguntas, expuso que sí es natural 

que se mencione al propio Omar Fayad. No me encarto ni me desearto. Soy dirigente ahora mismo. Por eso no me 

«caliento». En este momento no estoy buscando la candidatura. Si a final de cuentas el priismo nacional valora que debo 
ir, lo haré con mucho gusto. Si dicen que no, me quedaré a dirigir el proceso electoral". Se le preguntó respecto al ex 

gobernador y ex delegado especial en el Estado de México. "CREO QUE MIGUEL Oso; rio es uno de los activos más 
importantes que tenemos en la entidad. Fue un gobernador que cumplió, cercano a la gente. Por tanto, tiene todas las 

posibilidades, merecimientos, conocimiento y experiencia para aspirar. Será una decisión del Comité Nacional, con él, que 

se formalice esa posibilidad, porque sería una garantía para nuestro partido. No 'eludo este tema, pues creo que los 
priistas debemos reconocer su trabajo". EN SUMA, el líder estatal del Partido Revolucionario Institucional afirmó que 

ninguno de los que se menciona está descartado a las candidaturas del año entrante, que no se prepara propiamente 
una "purga", sino una transformación en sus filas, y que sí hubo militantes que no colaboraron decididamente en el 

triunfo electoral del pasado 3 de julio... LA FAMOSA SALA DE PRENSA en el Palacio de Gobierno, donde se reunían los, 
reporteros de la -fuente" oficial, prácticamente está en vías de desaparecer. Se realizan transformaciones en el in-mueble 

para convertir el espacio en un área destinada a conferencias... EL DIRIGENTE NACIONAL de la Unión Nacional de 

Trabajadores Agrícolas, Álvaro López Ríos, se incomodó por las medidas de seguridad que se establecieron durante la 
firma del convenio Pacto Social para el Campo, lo que dejó patente desde tribuna, lanzando sendos dardos contra las 

autoridades. Le respondieron, también micrófono en mano, expresándole que desconoce el nuevo entorno estatal, ya 
que tiene mucho tiempo que no visita a Hidalgo..   (Alejandro Sierra, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer circuló por la red una supuesta carta de los trabajadores de la delegación en Hidalgo de la Conagua, donde 
acusan al delegado, José Luis Matia Sandoval de algunas corruptelas al interior de su oficina, de favoritismos con sus 

cuates y hasta de amenazas a los trabajadores. Sin embargo, dicen que podría ser de fuera de la delegación, pues en la 
carta ni siquiera escriben bien el nombre del delegado, por lo que existen dudas.  

Que quien se está saliendo con la suya es el secretario general del PAN en Hidalgo, Raimundo Ordoñez, de quien 
dicen está comenzando a sumar consejeros estatales y hasta nacionales, quienes ya están en su proyecto, pues dicen 

que es el único que los ha convencido. Seguramente será porque no hay otros que le quieran entrar a dirigir al PAN, por 
lo que se dice, ya hay humo blanco. 

Que los seis colaboradores del alcalde de Eloxochitlán, Oziel Miranda Coronado, que fueron detenidos hace unos días 
por policías estatales en dicho municipio, ya fueron consignados por el delito de ultrajes a la autoridad. Pero el que más 

destaca de entre los seis es el contralor del municipio y su hermano, de quien hasta el mismo alcalde se sorprendió por 
su detención.  

Que el cambio de dirigencia del sindicato de los trabajadores de salud se calienta más a unos días de que sean las 
elecciones. Dicen que quien está más fuerte es la actual líder, Sonia Ocampo, sin embargo, hay quien dice que Juan 

Flores podría arrebatarle la oficina.  

Pero como toda una política, dicen que esta tarde será su cierre de campaña, en donde consentirá a los trabajadores con 

una comida, además de llevar a uno que otro funcionario. 

Que el rector de la Universidad Autónoma de Hidalgo, Humberto Veras Godoy, se hace el que no sabe nada de la 
marcha a la que está convocando el Consejo estudiantil de la UAEH; para la reapertura de la gasolinera universitaria; sin 

embargo, han comenzado a circular correos electrónicos firmados por la misma universidad en los que piden a los 

alumnos no dejarse y marchar por la causa.  

Hay quien dice que es obra de Gerardo Sosa, quien es el más interesado en la reapertura de su negocio personal. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• ―El problema es que a lo mejor nos ven como porros, pero no es verdad. Las condiciones que tenemos en la escuela no 

corresponden a los costos excesivos de las colegiaturas.‖ 

Horacio Oviedo, alumno del Tec de Pachuca, sobre la amnifestación que hicieron hoy en contra del alza en las cuotas 

semestrales.  

• ―Lo importante es que se honre la experiencia de este sector de la población pachuqueña, pues son personas que 
necesitan saber que son queridas y que son tomadas en cuenta.‖ 

José Luis Osorio, presidente del DIF de Pachuca, sobre los festejos en este mes para celebrar a los adultos mayores. 

• ―En el caso de la dirigencia estatal estamos en proceso de registro, no hay compañeros que quieran registrarse .‖ 

Raimundo Ordoñez, secretario general del PAN en Hidalgo, sobre el proceso de cambio de dirigencia que llevan en el 
estado. 

 (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice…  

 

que Marisol Vargas es la única delegada estatal del IMSS que no licita compras, pues casi todo se adquiere de manera 
directa. Tan es así, que en esa institución actualmente no hay contralor interno, algo único en el país, lo que ya generó 

quejas y hasta denuncias contra la funcionaria, mismas que ya fueron atraídas por las oficinas centrales de ese instituto, 
al grado de que ha sido señalada de que el edificio que alberga las oficinas del IMSS en Pachuca es de su propiedad, 

aunque aparece en registros a nombre de un familiar suyo. 

que con motivo de las inquietudes de alumnos del Instituto Tecnológico de Pachuca (ITP), quienes están preocupados 
por el incremento de cuotas en su escuela, quien se dejó ver muy listo fue Fernando Enciso, dirigente del Consejo 

Estudiantil Universitario del Estado de Hidalgo (CEUEH), pues se apareció en una reunión de los jóvenes en la plaza de la 

Diosa de los Vientos, a quienes atrajo con la posibilidad de recibir apoyo de ese organismo y, además, recibir descuentos 
en el transporte público. Ahora sí que Encieso mostró que tiene colmillo político. Ahora la pregunta es: ¿dónde quedó el 

Instituto Hidalguense de la Juventud? ¿Nada tiene que ofrecer a esos estudiantes? 

que a Luis Ángeles, hasta hace unos días director del Colegio de Hidalgo, sólo le faltó amarrarse a su silla en el edificio 

de esa institución para impedir que lo retiraran del cargo. Y s que el académico nomás no quería soltar su cargo, mismo 

que peleó como un perro a su hueso. A final de cuentas no tuvo mucho que hacer, aunque ahora, a manera de 
consolación, recibió el nombramiento de Director de Profesiones del estado. 

que Jerusalén Kuri, directora de Bachilleratos en la entidad, poco la reconocerán si algún día decide ir a su oficina. 

Esto porque con motivo de su embarazo, la funcionaria se ausentó de su despacho, y ahora que ya dio a luz, tampoco se 
para en su oficina debido a que debe cumplir con su papel de madre. 

que pese a todo, en Hidalgo existen funcionarios que son ejemplo como servidores públicos. Tal es el caso de Marco 

Antonio Pérez Álvarez, recientemente nombrado subsecretario de Seguridad Pública en el estado, quien es un 
funcionario que por su profesionalismo garantiza buenos resultados en donde lo coloquen. 

que Onesimo Serrano, dirigente cenecista en la entidad y diputado local, ya se destapó para contender por una 

diputación federal en 2012. Claro, habrá que ver cómo le hace, pues hay que recordar que es suplente 
de MarcelaVieyra, diputada local que dejó la curul para ocupar el asiento de Ramón Ramírez en San Lázaro. ¿Dónde 

está entonces el problema? En que no existen suplentes para los suplentes, lo que complica sus aspiraciones. 
 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: El TEEH dictaminará este viernes 16 juicios de impugnación relacionados con las 
elecciones del pasado 03 de julio, en las que se eligieron alcaldes. En total el TEEH recibió 64 procesos de inconformidad 

sobre los resultados en 48 municipios, los cuales deberán ser resueltos a más tardar el próximo 20 de agosto… 

(redacción, primera plana)  

El independiente-El Socavón: Vulcanizadoras resultan beneficiadas por baches en calles y bulevares: han repuntado 

sus servicios… Y todo gracias a la alcaldía capitalina… (Redacción, primera plana)  

El Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena a todo volumen que serán 21 las impugnaciones derivadas de los comicios municipales del 3 de julio, las que 

dictaminará hoy el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), en una sesión que iniciará a las 13:00 horas y se 

espera sea maratónica. 

Debido a que en seis municipios, Villa de Tezontepec, Metepec, Chapulhuacán, Metztitlán, Tianguistengo y Ajacuba, hubo 
acumulación de expedientes, en total son 15 ayuntamientos donde hoy se confirmarán o modificarán los resultados de 

las votaciones. 

Además de los mencionados casos, se resolverán los juicios de inconformidad correspondientes a Almoloya, Tlaxcoapan, 

Acaxochitlán, Pisaflores, La Misión, Zapotlán, Huichapan, Atotonilco de Tula y Mixquiahuala. 
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Tras esta sesión, al TEEH aún le quedará un  buen camino por recorrer en esta fase  contenciosa de las elecciones de 

ayuntamientos, ya que en total fueron impugnados los resultados de 48 municipios. 

Los magistrados encabezados por Alejandro Habib Nicolás deberán meter acelerador en su trabajo, pues en 15 días 

tienen que resolver los juicios de inconformidad relativos a otros 23 ayuntamientos. 

Por si fuera poco, la lista de pendientes incluye los casos más complicados, como Mineral de la Reforma, Pachuca y 

Xochicoatlán, entre otros. 

Dicen que la expresión “lo conozco como a la palma de mi mano” no aplica al alcalde de Mineral de La Reforma, 

Miguel Escamilla Baños, pues desconoce el municipio que gobierna. Para muestra, el “ligero” retraso para arribar a 
La Pila, una pequeña comunidad que invitó al funcionario a inaugurar la Sexta Muestra de Culturas Populares. 

Los pobladores esperaban ansiosos a Escamilla Baños para que atestiguara las necesidades en materia de caminos, 

principalmente, pues dicen que como está lejos casi no los visitan y por ende ignoran sus carencias. 

Suena en Radio Pasillo que Gloria Romero León sigue muy ocupada en las resoluciones a los juicios de impugnación 

derivados de los comicios municipales del 3 de julio, por lo cual no desea participar en la contienda interna de su partido 
para elegir dirigencia estatal; bueno, al menos por el momento. 

Y es que en días pasados la ex regidora aseguró que este es un planteamiento que no se ha hecho, lo que posiblemente 
se deba a que prefiere seguir peleando en los tribunales por la alcaldía de Pachuca. 

(redacción, página de internet)   

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Roberto Diez: Al secretario técnico del Consejo Estatal de Población su amplia experiencia no sólo como 

funcionario público sino como conocedor de los medios de comunicación le permite informar puntualmente sobre los 
hechos históricos y relevantes para la sociedad hidalguense, aportando un marco para advertir la importancia y origen de 

actividades y fechas. Así pues, ahora lo hace en el marco del Día Internacional de los Pueblos Indígenas. 

Abajo-José María Lozano: A pesar de las recientes acciones implementadas por el aún alcalde de Zimapán, mediante 

las cuales trata de generar otro tipo de condiciones que le permitan el buen cierre de su administración; la cual ha sido 
muy criticada, el deterioro en su imagen es tal que resulta casi imposible que los habitantes recuperen la confianza en 

alguien capaz de renunciar a los colores que lo respaldaron para llegar al ayuntamiento. 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CNC 

Dos hidalguenses trabajarán a fondo para reformar los estatutos de la Confederación Nacional Campesina (CNC). Ahora 
que se avecina el congreso nacional de dicho organismo priista, José Antonio Rojo, en su calidad de delegado del CEN, y 

Onésimo Serrano González, por la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del estado de Hidalgo, estarán 
reunidos en la mesa de estatutos para impulsar modificaciones sustanciales que resulten en una reforma profunda al 

campo, tal y como reza su slogan. 

DIPUTADOS 

Los grillitos recaban más información respecto a quiénes son integrados a las listas de posibles candidatos a diputados 
federales y ahora se comenta que el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, y el de Desarrollo Social son serios 

aspirantes. Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, y quien celebró ayer su cumpleaños también aparece en esos 
recuentos, lo mismo que Jorge Moctezuma, delegado de la Segob en Hidalgo y distinguido miembro del Partido Acción 
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Nacional, así como la actual secretaria de Finanzas en la entidad, Nuvia Mayorga. 

CICLOPISTA 

La ciclopista ubicada en el Río de las Avenidas de Pachuca luce algo descuidada, ya que las luminarias han sido presa de 

vándalos, así como la exposición fotográfica ubicada en el lugar y algunos aparatos de ejercicio. De la misma forma 
muchos de los usuarios permiten que sus mascotas hagan sus necesidades en el lugar, lo que sin duda genera un 

verdadero problema entre los corredores que utilizan esas instalaciones. 

BOMBEROS 

Ahora que se acerca el Día del Bombero, el H. cuerpo de Pachuca atraviesa una crisis, ya que no cuentan con pipa para 

atender las grandes emergencias y cuando hay este tipo de llamados es la Caasim quien les proporciona el apoyo. En 
Hidalgo hay apenas 70 bomberos y la mayoría tiene severos problemas de falta de equipo; pese a esta situación, su 

entrega y valor no tienen comparación. 

(Redacción, pág. 02) 
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